



輝きリアル

# 矢高



11月のニュースレターで今年度は終了!ということで、

生徒会の3名に

## 矢上高校のこれからについて聞いてみました!

### 今年度の生徒会はどうでしたか?

**中田** そうですね、僕は生徒会長としていろんなことをやろうと思っていたんですが、実際生徒会長になってみてその難しさ、学校みんなを動かす大変さに気づきましたね。

**岩倉** 確かに、去年はコロナもあって、生徒会の人たちが陰ながら頑張っていたという印象だったけど、今年意識したのは、**いろんな人の協力を得ながら頑張ったことかな。**

**笠岡** 私は、去年生徒会のメンバーでした。去年と比べると、いろんなことに挑戦できたと思います。もちろんコロナの影響もあったと思うんですけど、去年いろんなことに挑戦して、今年はその土台からのスタートだったから、いろんな人たちと企画できたなって思います。

**中田** いろんなことを考えたけど、まだまだやりたいことがあって…。なので、**次の世代に引き継いでいきたい**というのもあります。

### 残り約半年、期間がありますが、みんなはどんな高校にしたい?

**中田** なんだろう…「**生徒に愛される学校にしたい**」かな。

**岩倉** 本当そうだね。僕は犬から来ていて、矢上の話も出るんですが、「**野球部頑張ってるね!**」ってよく言われるんです。それは単純に嬉しいんですが、野球部だけじゃなくて、**矢上高校全体が頑張ってるね!**っていう風にしたいです。もっと母校愛溢れて、**アットホームな学校にしたい**なって思います。

他の学校のインスタグラムをみると、学校ごとにカラーがあると思っていて、じゃあ、**矢高はどんなカラー**だろうかって考えるんです。

**笠岡** 「**矢上高校**といえば」って言われた時に、「**産業技術科があること**」って答えちゃいます。もちろん産業技術科は誇らしいですが、普通科は何かカラーにないかな。

**アットホームな学校にしたい!**

生徒会長  
中田海陽さん  
普通科2年  
浜田市立第一中学校出身



### 地域へ恩返ししたい!

るんだらうって思います。なので、**こうやって生徒会に入って、自分たちで学校の未来を作ることができ学校にしたい**なって思います。

**岩倉** あとは、もっと先生と話したいです!中学校の時と高校の時何が違うんだらうって思ったら、勉強はもちろんなんですが、先生と気軽にコミュニケーション取れることだなと思います。少人数なので、**もっといろんな生徒が気軽に先生と話せるようにしたい**ですね。

**笠岡** 確かに、普通科だと産業技術科の先生と話す機会がないし、授業以外でももっと話をしたいなと思います。

**中田** 僕は「**地域へ恩返しができる学校にしたい**」です。地域からいろんな支援をいただいているので、それを恩返ししたいし、それを当たり前に行える学校でありたいなと思います。今、産業技術科の課題研究や普通科でも総合的な探究の時間で、**地域と繋がりがつ**つあるので、**地域にボランティアや地域課題解決に挑戦**したいですね。

**笠岡** 自分は地域=邑南町に住んでいるので、支えられている感は昔からあるし、**多分邑南町の誇りにしていいんじゃないかな**って思います。

**中田** 地元に戻った時、挨拶したら「**えっ!?**」っていう顔されたことがあって、**こっち(邑南)では当たり前**に挨拶するのに、**って驚いた**ことがありました。

**岩倉** 僕もそうです、**地域の方と僕たちが、顔が分かる関係**だなって思います。

### 「地域への恩返し」に込めた思いとは?

**中田** 実は、**生徒会長になった時にはあんまり「恩返し」とは思ってなかった**です。以前、日貫で自転車がパンクして困っていたら、**近くの人に助けて**いただいたことがあったんです。そこで、**矢上高校の自慢**をされてしまって。あ、**自分の学校**はこんな

なにも地域から愛されてるんだなってつくづく思いました。その時から、**地域に恩返し**がしたいって思ったんです。

**笠岡** ボランティアって、**なかなか参加しない**なあって思います。強制ではなくて、**楽しい**って思えたり、**自分の力が発揮**されるものだったりすると、**参加したい**なって思えるので、**そういうボランティアがあればいい**なって思います。

**岩倉** 例えば、「**矢上高校生が困っていることを解決**します」っていうのもアリじゃない? **犬の散歩**します!とか。

**笠岡** それ、いいね!**どんなに小さなことでも**いいから、**いろんなお困りごと**を私たちの力で解決できるなら、**やってみたい**です!

### 最後に、「私はこれに挑戦したい!」 っていうものを教えてください。

**岩倉** 僕は**アットホーム感**を作りたいってことですね。母校愛っていうのも、先生や生徒同士で語ることから始まると思うんで、**アットホームな学校づくりに挑戦**したいです。

**笠岡** 私は、さっき出てきた**アイデア「困っていることを解決!**」をやりたいです。

**中田** 今言ったこと全部やってみたくて!先生と生徒の距離、**地域と学校の距離**を詰めて、**邑南町や矢上高校**ならではの**関係性**を作ること**に挑戦**したいです。その一つに、「**地域恩返しプロジェクト**」があると思います。ぜひ**ハッシュタグ**をつけて、**拡散**したいですね!



困っていることを、私たちが解決したい!

生徒会会計  
笠岡優さん  
普通科2年  
邑南町立石見中学校出身

### Instagramはじめました!

矢高Instagram!

矢高Facebook!



### 地域恩返しプロジェクト!



親子で逃走中2021

### 総合的な探究の時間



協賛パートナーである島根県住みず芸人の奥村車也さんとお笑い&神楽のコラボイベント企画しました!

よしもとお笑いライブYUKARI×矢上高校

## 教えて! 矢高生!

産業技術科の3年生が紹介してくれるのは...

### 「和牛プロジェクト」です!



木原 良介さん  
産業技術科3年  
瑞穂中学校出身

牛の見方、調教、受精卵移植までの流れを(高校で)学ぶことができるので仕事で活かすことが可能です!

地域の方とコミュニケーションを取りながら授業を行うことは楽しみです。

「生命」について学んでいくので難しいこともありますがやりがいを感じます!

地域の方々も参加して頂き、多くの研修会を通して畜産の魅力を伝えています!



受精卵移植技術研修会



和牛審査研修会



和牛調教研修会

矢高生の皆さんに授業を紹介してもらおうコーナー



無事に子牛を産んでいます!

地元の小学校との和牛飼育体験や意見交換会などの交流会も実施し、地域を担っていく畜産人を育てるための魅力ある活動に取り組んでいます。

### 「石見和牛プロジェクト」とは

JA島根おおち地区本部から矢上高等学校への繁殖和牛の寄贈を機に「地域を担う畜産人の育成」するため、平成31年3月に島根県農業協同組合島根おおち地区本部、邑南町、島根県西部農林振興センター、地元農家及び矢上高等学校の5者により設立されました。

### 生徒に学んでもらいたいこと

多くの研修会を通して畜産の知識・技術を習得するのはもちろんですが、研修会に参加する中で多くの方々との出会い(コミュニケーション)があります。

「人とのつながり」を大切にできる人間になってもらいたいです。



安食 淳一先生  
産業技術科  
動物コース担当



調印式

## キラキラ矢高生

矢高には、自分の興味があることや好きなことを追求し、様々なことに挑戦している生徒がたくさんいます! そんな彼らの取り組みを紹介していきます!

### 科学の甲子園

初出場! 5位! (12チーム中)

#### 科学の甲子園とは何ですか?

実技と筆記の合計360点中、何点取れるかを競う競技です。筆記は数学・情報・地学・物理・化学・生物の6教科を6人で相談しながら時間内に解きます。実技は出題された課題の完成度を競います!



服部 煌生さん 普通科1年 石見中学校出身  
小畑 光瑛さん 普通科1年 石見中学校出身  
古賀 華さん 普通科1年 羽須美中学校出身  
植田 恵理さん 普通科1年 石見中学校出身  
天川 夏波さん 普通科1年 石見中学校出身  
日野 紗瑛さん 普通科1年 石見中学校出身

6人1組になって参加します。苦手分野があっても他の5人でカバーすることができます!

#### 地域へのメッセージ

普段の生活ではなかなか学ぶことができない科学の魅力を見ることができます! 科学の甲子園は中学生対象もあるのでぜひ挑戦してみてください!

#### 将来どんなことに役立てられそうですか?

科学の甲子園の問題は学校のテストには出ないような実践的なものが多いです。複数人で協力して知識を応用し技術につながる力がつくと思います!

### 卒業生 トークリレー



石塚 杏菜さん  
令和2年度  
普通科卒業  
県立広島大学  
地域創生学部1年生

#### 矢上高校でどう成長したか?

オープンスクール参加や資格取得など自主的に行動するようになりました。また、先生に分らないことを聞きにくい習慣が身についたので、大学でも「聞く力」を活かし、分らないことを解決することができます。

#### 思い出に残っていることは?

1,2年生で生徒会に入って、自分たちが主体で行事を行い、「楽しかった」という声を聞いて達成感を得ました! 今後に活かせる経験ができてよかったと思います。

#### 高校生へ応援メッセージ

3年間はあっという間なので、楽しく生活しながらも将来に悔いの残らない学校生活にしてください!

## 矢高 Topics! 地域のみなさん いつも応援ありがとうございます!

### 野球部

令和3年度  
島根県高等学校野球  
1年生大会  
石見地区にて  
**優勝!**  
決勝トーナメントで  
**準優勝!**

### 卓球部

令和3年度  
島根県高等学校  
新人卓球大会  
男子シングルス  
**ベスト64!**

### 剣道部

島根県高等学校  
選手権大会  
**ベスト16!**  
大矢 千尋さん  
普通科2年  
瑞穂中学校出身

### 男子バスケット部

令和3年度  
島根県高等学校  
バスケットボール選手権大会  
キャプテン  
小形 旭輝さん  
普通科2年  
石見中学校出身  
「質の高い練習」を意識したこと、特に「ディフェンス練習」が目標達成につながったと思います!

### チーム目標達成!

### ヘッドコーチ

多賀 秀哉先生  
担当教科: 日本史・世界史  
目標達成を目指し「タフ・ハード」を合言葉に厳しい練習をしました。地元の選手を中心に頑張っています!

第23回高校生中国文藝道場 中国ブロック大会 俳句の部 入選

## 千早 振る 大和の国の 神渡し

(意味) 十月に吹く上風が出雲に神々を連れてくる

杉本 唯斗さん  
産業技術科2年  
羽須美中学校出身